
美国众议院投票

取消奥巴马医改

据新华社华盛顿 7 月 11 日电（记者 王丰丰）美

国国会众议院 11日投票通过议案， 取消总统奥巴马在

2010 年签署的医疗保险改革法案， 但由于参议院由民

主党控制，这一议案几乎不可能在参议院通过。

众议院当天以 244 票对 185 票的结果通过了这一

议案，这已是众议院共和党第 33 次发起类似投票，希望

取消医改。 共和党方面称，他们之所以发起这一投票是

因为最高法院在上月底宣布医改符合宪法，但将医改中

心内容“强制医保”定为税收。这一条款要求所有美国人

必须拥有医保，否则将面临罚款，希望以此吸纳更多民

众，特别是健康人群投保，降低整体保险赔付风险，有效

降低保险费率。

美国媒体评论说，尽管高法没有按共和党方面意愿

判医改违宪，但将“强制医保”定为税收也让他们可以攻

击奥巴马违反了不向中产阶级加税的承诺。

尽管众议院通过了该议案，但由于参议院仍在民主

党手中，该议案通过的可能性很小。此外，白宫方面也已

表态，即便获得参议院通过，奥巴马也会否决这一议案。
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胃肠病是一种夏季多发高发的疾病，许多

胃肠病患者通过吃药、打针希望能痊愈，结果

临床症状却加重。 那么，如何科学诊断和治疗

胃肠病呢？

目前检查胃肠病的传统方法是做胃镜，但

很多人难以接受做胃镜、肠镜时的痛苦。 鹤壁

爱民医院引进的体外摇控检查仪和 C14 幽门

螺杆菌检测，无痛体外胃肠影像诊断和检测消

化系统疾病，不插管、无损伤、无痛苦，短时间

内就能将各种急慢性、浅表性、萎缩性胃炎，十

二指肠溃疡， 胃下垂等病变清晰检查出来，为

临床治疗提供科学的诊断依据。 由于不插管，

不与病人体内接触，减少了与传染病的交叉感

染，扩大了检查范围，所以更适合高血压、心脏

病、冠心病、严重哮喘病人和乙肝等传染性病

人胃肠系统的检查和诊断。

该检查过程中无任何不舒服及不良后遗

症，同时也避免了患者因痛苦而不自觉躁动引

起的机械损伤，几分钟内即可完成，对精神紧

张的患者以及对胃肠镜检查恐惧的患者，无痛

胃镜、肠镜是患者理想的选择。 该检查方法有

目前其他检查手段无法代替的优势，尤其是一

些微小病变甚至黏膜层的病变， 均可明确诊

断，并具有放大的功能，更进一步增加了诊断

的准确性。 特别适合老人、儿童以及不能做胃

镜或其他检查的患者。

专家提醒： 检查是治疗的前提和基础，如

患有胃肠病或胃肠不适症状切莫乱投医瞎吃

药，应选择正规医疗机构就诊，检查前一定要

空腹。

健康在线：http://www.hbaimin.com

（红梅）

包皮过长的症状是什么？许多成年人不了

解生理发育带来的变化，认为小时候龟头是被

包皮包住的，长大后仍应被包住，没意识到这

是包皮过长，当然也不会联想到包皮过长带来

的危害。若成年后，包皮仍未退缩，龟头仍完全

被包皮包住，就是包皮过长。

男性阴茎包皮过长，极易在包皮内侧与冠

状沟处形成包皮垢。 同时，冠状沟处的温度和

湿度适宜尖锐湿疣等各类病菌生长。 专家指

出，一旦有不洁性交，各种性病的病原菌在过

长包皮的遮盖和保护下，在冠状沟和尿道口增

生繁殖。 男性尖锐湿疣病人中，包皮过长者比

同龄正常男性要多。复发性念珠菌性阴道炎的

妇女，从其丈夫的冠状沟和包皮内侧都能检测

到尖锐湿疣病菌。这些都说明包皮过长是影响

尖锐湿疣发生和复发的因素之一。

尖锐湿疣、 淋病等性病患者若包皮过长，

疾病常会反复发作或很难治愈。大多尖锐湿疣

患者都是包皮过长者。尖锐湿疣易发于湿润部

位，阴茎的冠状沟及肛门周围等湿润部位易发

尖锐湿疣即可证明。 此外，局部及全身免疫力

下降也是导致尖锐湿疣复发的常见原因。

包皮过长的人， 包皮内总是湿漉漉的，潮

湿的环境会刺激尖锐湿疣生长，再加上包皮垢

的刺激及包皮龟头炎， 使局部免疫力下降，尖

锐湿疣很容易复发。包皮过长的淋病患者若同

时伴有尖锐湿疣， 更容易导致尖锐湿疣复发。

这就是淋病久治不愈和尖锐湿疣反复发作的

原因。 通过上述情况来看，男性阴茎包皮过长

是引起尖锐湿疣的原因之一。

健康在线：http://www.hbaimin.com

（小语）

包皮过长是引起尖锐湿疣的原因之一胃肠病体外无痛检查

7 月 8 日，英国《每日邮报》刊发报道

《制药巨头隐瞒 15000 名患者死亡报告

英国监管机构就 80000 例不良反应调查罗

氏公司》。报道称，罗氏公司涉嫌隐瞒 1.5万

例服用该公司药品后患者死亡的报告，一

起被隐瞒的还有 6.5万多例不良反应报告。

事件涉及的药物主要用于治疗乳腺癌、肠

癌、B 型肝炎以及皮肤和眼部疾病，并已在

美国销售 15 年之久。 报道称，上述死亡或

不良反应报告是英国药品和健康产品管理

局在对罗氏总部进行例行检查时发现的，

这些报告最早可以追溯到 1997年。

据报道，此次事件共涉及 8 种药物，包

括乳腺癌药物阿瓦斯汀、 乳腺癌药物赫赛

汀、牛皮癣药物 Raptiva、中风药物阿替普

酶、B 型肝炎药罗派欣、风湿性关节炎药托

珠单抗、 非何杰金氏淋巴瘤新药美罗华和

肠癌药物特罗凯。 其中作为全球最畅销抗

癌药之一的赫赛汀， 在华上市长达 10 年；

而特罗凯进入中国已经 5 年； 美罗华早在

2000年就进入中国市场。

英媒：罗氏瞒报 1 . 5 万例死亡报告

英国监管部门紧急调查瑞士制药巨头 涉及 8款药品其中 3款国内有售

罗氏中国：不良反应案例仅限美国 国家药监局：暂未发现异常将密切跟踪

国家药监局：

暂未发现异常 将密切跟踪

国家食品药品监督管理局表示，从我国药品不良反

应监测情况看， 该事件涉及药品尚未发现异常现象，将

密切跟踪罗氏公司对相关病例的评价工作。 与此同时，

药监局部署加强了罗氏相关药品不良反应监测工作，深

入分析有关监测数据。 从目前情况看，该事件涉及药品

在我国不良反应监测中尚未发现异常现象。

罗氏（中国）上海有限公司相关负责人表示，就中国

市场而言，罗氏在“不良事件的报告程序”上没有过错。

所谓“不良事件的报告程序”， 究竟是什么样的程

序？卫生法学专家、北京大学教授孙东东认为，按照我国

的法律规定，医务人员如果在医疗活动中发现药品不良

事件，可向卫生行政部门，或者是药监部门报告，首先应

该向卫生行政部门报告。 厂家发现有不良反应，如果认

为是质量问题，应该召回。如是研发当中存在的问题，发

现以后要及时调整，同时也要向药监部门报告，或调整

批号，或调整质量标准。

北京大学公共卫生学院教授周子君说，我国非常重

视药品监管，建立了药品不良反应的监测系统，如果药

品在临床使用过程中发现不良反应，或者比较大的不良

反应比如死亡，15 天内要报告给省一级药监部门加以

分析。 因此，我国药品使用阶段报送系统是健全的。

据英国媒体报道，瑞士制药巨头罗氏公司日前因隐瞒 1 . 5 万例致死和 6 . 5 万例不良反应

报告而被英国监管部门紧急调查，此事涉及的药品达 8 款。 其中赫赛汀、特罗凯和美罗华 3

款药在中国都有销售。 罗氏公司回应称不良反应仅限于美国患者。

中国国家食品药品监督管理局表示，监测涉及药品尚未发现异常现象，将密切跟踪罗氏

对相关病例的评价工作。

7 月 10 日，罗氏（中国）公司在接受采

访时表示，不良反应事件仅限于美国患者，

而美国 1.5 万例死亡案例目前还未证明与

药物有直接关系。 据调查，罗氏公司“阿瓦

斯汀”药物的不良反应在国内 2009 年就出

现过。2010年，上海被曝出有十几名眼科患

者出现了使用阿瓦斯汀的不良反应， 最严

重者甚至失明。

医药营销专家杨昌顺表示， 罗氏此次

涉及药品如果在国外有副作用， 国内一样

会有。

罗氏销售药物中， 仅美罗华一种去年

全球销售额就达到了 60 亿瑞士法郎（约

3 9 6 亿人民币）。 这些药品进入中国短则几

年，长则十几年，挽救了癌症患者的生命，

也让此刻的他们心情复杂。

一位癌症患者家属说：“我爸得了肺

癌，吃罗氏特罗凯已经很多年了，这两天看

到罗氏的新闻，心情挺复杂，最重要的是担

心这个药有问题。 另一方面也害怕特罗凯

在中国下架。 这几年我爸吃这药的效果还

不错，肺癌晚期 5 年多，现在还活着。 当然

这个药的副作用也特别大，药也非常贵，一

颗就要 660元。 ”

目前， 英国和欧盟监管部门都下令对

罗氏公司进行调查， 并对罗氏公司这一隐

瞒行为采取行动。

英国药品和健康产品管理局称， 罗氏

的问题报告系统不完善， 该机构正在采取

紧急行动确保其立即改正， 不过患者应该

继续服用药物， 因为目前调查还没有发现

对患者存在安全风险的证据。 如果监管部

门对数据调查后发现任何安全隐患， 将决

定对这些药物进行召回或者给医生修改药

物说明书。

罗氏公司 10 日发布一份《关于罗氏在

美国患者援助项目中不良反应漏报事件情

况说明》,称该事件系不良反应事件“漏报”。

事发后， 罗氏正与相关卫生监管机构密切

合作， 积极采取改正和预防措施以解决问

题。 公司同时承认服用这些药物的患者可

能会因此有所担忧。

涉及 8 款药物 包括全球最畅销抗癌药

罗氏承认“漏报” 未证实死亡与药物直接有关

罗氏称不良反应仅限美国 中国患者存疑心情复杂

罗氏制药

成立于 1 8 9 6 年的罗氏公司是世界 5 0 0 强企业，业

务范围主要涉及药品、医疗诊断、维生素和精细化工、香

精香料等四个领域。早在上世纪 2 0 年代，罗氏便在上海

设立了办事处。 1 9 2 6 年罗氏在上海成立了子公司，全面

负责中国市场，直到 1 9 5 0 年。 1 9 6 1 年，罗氏重返中国。

2 0 0 4 年底， 罗氏中国药品研发中心在上海张江高科技

园区正式落成。 （据《钱江晚报》）
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